

Condiciones

Este diario es de la tarde. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No se aceptan escritos injuriosos contra nadie.

LAS NOTICIAS

Oficina

La nuestra queda en la 4ª Avenida número 73. 25 varas al Este de La Buenaventura. Lado Sur del Parque Central. APARTADO 130

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 12 DE DIC. DE 1904

NÚMERO 153

Almacén de Abarrotes
Ventas al por mayor y menor.
IMPORTACION DIRECTA

CALLE CENTRAL
Diagonal a "La Violeta"

LA PROVEEDORA

—DE—
Andrés Sandoval

Vinos, Licores, Conservas de todas clases, Quesos, Cristalería, Ferretería, Loza de porcelana fina, china, aluminio y esmaltada, Sal de marquilla, Mantequilla danesa, italiana y americana, Harinas, Azúcares, Jabones etc., etc., etc.
Y toda clase de productos del país.

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Co.

Movimiento durante la semana

que termina el 10 de Diciembre de 1904

S. S. "Limón", saldrá para Nueva Orleans, el miércoles
S. S. "Presotn", " " " " " " jueves
S. S. "Ellis" " " " " " " sábado

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Pto. Limón, Manchester y Bristol en 17 días

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días
Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

precios del pasaje en primera a Manchester£20:0:0.
" " " " " " Bristol£15:0:0.
Para más pormenores dirigirse a las oficinas de esta Compañía.
United Fruit Co., Costa Rica División.

JOHN M. KEITH,
ADMINISTRADOR.

A los panaderos!

Se alquila en esta ciudad una casita provista de horno y de todos los útiles necesarios para una panadería.
Informarán en la casa número 247 calle 17 Norte.

¡QUE ESCANDALO!

EN "LA TEMPESTAD"

Se vende CONFETTI a un colón el kilo en saquitos preciosos de tarlatana, de uno y de medio kilo. Calle 6 y 6ª Avenida. 200 varas al Sur del Palacio de Justicia.

RAMON L. ROLDAN

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Médico y cirujano de las facultades de París y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE SEÑORAS

Consultas de 7 ½ a. m. a 9 a. m.; 12 m. a 4 p. m. 7 p. m. a las 9 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA



CERVECERIA DE TRAUBE



LAGER BEER

Best Stout Porter

GANADO GORDO

De Santa Clara

La United Fruit Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes a las 12 m. en su local a 100 meros del Matadero Municipal.—San José, octubre de 1904.

LA REPUBLICANA

ZAPATERIA DE ELIAS CALDERON G.

Situada en la Calle 6ª Norte, frente al Mercado

Contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, a precios de situación. Calzado a la medida, a gusto del cliente y a precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado en el Mercado.

En San Vicente

Vendo dos casas situadas al lado Sur de la Plaza de San Vicente, contigua a la Casa de Enseñanza. Son muy a propósito para veranear y están magníficamente construida. Para precio y condiciones entenderse en esta ciudad con Pánfilo Méndez en la Fábrica Nacional de Licores.—Dic. 1º

AVISO

Deseamos comprar una imprenta, para precio y condiciones, dirigirse a nuestra oficina de negocios.

FCO. OCAMPO E. DE LA GUARDIA
Puntarenas, noviembre 13 de 1904.

Cenzontles mejicanos

Acaba de llegar a la Barbería de Antillón una preciosa colección de cenzontles mejicanos. Cantan que es un primor, y se venden a precios de situación.—Noviembre 15.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

ABRAHAM MADRIGAL J.

12 DE DICIEMBRE DE 1904

EL ABUELO

Si el honor pudiera materializarse sería una cosa muy buena para abonar la tierra.

B. Pérez Galdós

El sábado en la noche puso en escena, la Compañía Luque-Ortega, la preciosa obra estrenada con tanto éxito en España, titulada *El Abuelo* y escrita por el autor de los Episodios Nacionales, don Benito Pérez Galdós.

No podemos transmitir á estas cuartillas todas las impresiones que recibimos durante la representación. Pero sí hemos de decir que nos quedó una que durará en nuestra alma eternamente, una que no la borrará nada ni nadie, porque ella es parte de nuestros principios y de las luchas que todos los días comenzamos, y es el derrumbamiento de la nobleza de sangre, el entierro del honor que estriba en pergaminos, que Pérez Galdós hace en su obra.

Un viejo apergaminado, el Conde de Albrit, busca á una nieta. Su nuera, Lucrecia, ha sido infiel á su hijo, y de la infidelidad nació una hija. El Conde llega á buscar la legítima, y como no tiene ningún dato que lo oriente, quiere obligar á Lucrecia á que le diga de cuál de las dos, de Dolly ó Nell, es la legítima. Lucrecia no quiere confesar y el Conde empieza una serie de averiguaciones para dar con la nieta legítima. El es ciego y sólo ve las cosas grandes como el cielo, el mar y á Lucrecia, la cual es insondable, insondable como el mar.

El abuelo es un ciego que busca luz, un viejo noble que busca á su nieta por cuyas venas circula la sangre azul de los Albrit, y las compara, hace que le digan las dos como son ellas, todos sus detalles físicos, nada le dicen esos detalles, porque son diferencias muy pequeñas, los caracteres se semejan, tienen arranques de nobleza las dos, son buenas las dos. Hay un indicio que puede dar alguna luz y es que una de las nietas tiene gran afición por la pintura, y la nieta espúrea es hija de un pintor. Pero esa afición no es una prueba, él sigue buscando la prueba.

Quiere hacer confesar á Senén, antiguo criado del hijo del Conde y del pintor después, y Senén es un "reptil perfumado" que no habla si no lo compran primero, y la condesa lo tiene comprado. Senén calla.

Viene don Pío Coronado, maestro de Dolly y Nell y éste cuenta al Conde todas sus desgracias, cuenta que su mujer, "que de Satanás goce," se las pegaba de lo lindo; le llevaba los hijos y él no podía tirarlos á la calle, eran tan pequeños, tan inocentes, y esos hijos iban creciendo juntos y él los

acariciaba y los quería. Don Pío Coronado es un filósofo que acepta las cosas tales como son, no las busca tales como deben ser.

La conspiración de la ingratitud quiere encerrar al Conde. Todos aquellos á quienes de Albrit protegió y á sus espensas se educaron, vienen ahora á ser instrumentos de Lucrecia y quieren privar de su libertad al Conde.

El último acto es estupendo, en él llega la luz al de Albrit, busca la verdad, toda la verdad, él cree que Dolly es su nieta legítima porque ella lo cuida, ella lo ha defendido contra la mezquindad de los dueños de la casa en que viven, ella es la que arregla el cuarto del Conde, ella es la que ama á su abuelo, sus arranques son de una nobleza de alma inmensa, que el Conde confunde con la nobleza de raza. En el acto quinto la duda se disipa, la luz rompe las tinieblas, la verdad inunda el alma del viejo noble, de aquel abuelo ciego que busca una nieta en el océano insondable de sus dudas. La tempestad que rugió en el espíritu de aquel noble, se disipa y el sol alumbra las negruras de aquella alma atormentada por la duda. Tiene la seguridad de que una de las dos nietas es legítima, pero no sabe cuál es.

Don Pío Coronado, el filósofo, el maestro que es dueño de la frase que circula por todo el pueblo: "¡Que malo es ser bueno!", ese acompaña al Conde de Albrit cuando éste averigna con plenitud de pruebas que Dolly, la que lo ama, la buena, la que lo defiende, es la nieta espúrea,—que Nell la que le aconseja que se vaya al Asilo, la que ama á Lucrecia, la esposa infiel, esa es la legítima. El honor, ese mal entendido honor, se hunde, la nobleza de la sangre se viene al suelo.

De Albrit ha creído encontrar la nobleza del alma y la de la sangre juntas, caminando en el mismo carro humano, pero son dos cosas diametralmente opuestas, son dos viajeros que no siempre van juntos.

El campo del honor, la legión de honor, las honras fúnebres, he allí todos los honores que ha oído mencionar don Pío Coronado. El campo del honor al cual llegan los canallas á matar á los honrados, las honras fúnebres que se les tributan á los pillos, la legión de honor á la cual pertenecen algunos tiranos de la Virgen del Mundo.

El Abuelo es una obra que impresiona hondamente, hay en ella un ciego que busca la luz, una nieta que desea ser amada y que es la hija del adulterio. Hay en ella una nobleza escandalosa que se engaña y hay una vida que nace, el amor, ese gran sentimiento que atraviesa las edades, los siglos, las razas, las clases sociales y forma de todo lo existente una sola familia.

El amor, dulce y potente sentimiento que carboniza los pergaminos, que quema títulos, y que forma una pira donde se confunden las estupideces sociales, las conservadoras costumbres, los odios de raza, las irritantes desigualda-

des, y al retorcerse todo eso, achicharrado por el amor, surge de sus llamas, la blanca solidaridad, la infinita, la grande, la hermosa fraternidad que regenera esta vieja humanidad que rejuvenece á impulsos de las doctrinas que tienen por dios al amor, por templo, el mundo entero y por sacerdotes á los que trabajan.

**

La representación no dejó nada que desear. El señor Ortega nos hizo un Abuelo que es imposible hacerlo mejor. ¿Qué hemos de añadir á lo que nuestra prensa ha dicho de este artista que cautiva al público, que lo sujeta, que lleva el naturalismo á la escena, de tal modo, que en "La muerte civil" necesita el público darle una ovación para verlo levantarse y convencerse de que no está muerto?

Ortega de Quintana no es un simple actor, es también un creador, la concepción del escritor él la completa, la redondea y le da vida; la presente al público con la naturalidad del que siente.

Luque nos hizo un don Pío Coronado inimitable. Un verdadero filósofo, un buen hombre que dice: "¡Que malo es ser bueno!" No es posible que este papel haya estado mejor interpretado por nadie. Lucrecia, la señora Ricart, muy bien. Esta artista está en el palco escénico á la altura de su bien conquistada fama.

La señora Goula y señorita Martínez son un par de simpáticas artistas que interpretaron á las mil maravillas sus papeles de Dolly y Nell respectivamente. Dos chiquillas traviesas que juegan con su maestro, pero que son buenas, muy buenas.

El resto de los que en esta obra trabajaron, estuvieron todos muy bien

**

Anoche en "La muerte civil", en la cual se distinguieron Ortega Quintana, la Ricart, la señora de Luque y Tutau, fué tal el entusiasmo del público, que el Sr. Ortega, á quien le tributaron una ovación, dirigió una corta alocución á los espectadores, dando las gracias en su nombre y en el de sus parientes—á quienes escribirá—por las muestras de simpatía—las cuales llamamos nosotros, merecidas ovaciones—de que ha sido objeto por parte del público josefino.

LAGIRDAM.

Examen

Ayer asistimos al examen de la clase de doña Cérvula de Quijano en la Escuela de Párvulos N° III, que dirige la señorita Adela Castro

Podimos apreciar la competencia de doña Cérvula y el grado de adelanto de los niños. Lo primero nos parece innegable y de lo segundo hemos de decir que siendo la maestra buena, los niños tienen que aprovecharse de esa bondad y aprender mucho.

Notamos que niñitos de corta edad con facilidad dibujaban en el tablero mapas como el de la América Central. Que esos mismos niñitos solucionaban un problema complicado, para la edad de ellos, y que en general estaban todos perfectamente preparados, por lo cual nos complacemos en enviar nuestra felicitación á doña Cérvula y á sus discípulos.

LIGA DE TIPOGRAFOS

En días pasados fué convocado el gremio de tipógrafos para una reunión que tendría lugar ayer domingo á las 12 m. en la Redacción de «El Día», oficina que bondadosamente fué facilitada por el señor Director del mencionado periódico, don Ernesto Martín, quien apoyó y casi dió vida á esta reorganización de la Liga de Tipógrafos de San José. Era justo y más que justo, necesario que los tipógrafos pensáramos en unirnos para socorrernos mutuamente y para que concluyan de una vez por todas, nuestras rencillas y nos dejemos de mirar como extraños que desconocen por completo el bien positivo que tales asociaciones traen consigo; sí, es preciso unirnos, es preciso que nuestro gremio se haga fuerte para poder resistir los embates de nuestra adversa suerte y para que nuestro gremio deje de ser lo q' hasta hoy ha sido: pequeños átomos dispersos por el indiferentismo y por la inquina de unos hacia los más. Hoy, y ya que el gremio de tipógrafos tuvo la feliz idea de reorganizarse con el asentimiento de la mayoría, debemos trabajar porque nuestra sociedad no decaiga, á ello está llamada la Directiva, la cual quedó integrada por los mejores y más decididos tipógrafos que componen el gremio.

La sesión se abrió con la lectura de un discurso del inteligente tipógrafo don Emilio Solís, el cual redundaba en frases de aliento en pro del gremio; á continuación leyó otro discurso don Víctor Cascante, el cual no dejó nada que desear, pues está inspirado en un buen sentido y en sanas teorías para el gremio; en último término, y para dar principio á la votación para nombrar la Directiva que había de encabezar el gremio, tomó la palabra don Francisco Granados, quien llegó en representación de don Rafael Méndez y de don Emilio Granados—sus palabras fueron francas y sinceras, en fin, no dejó nada que desear.

Sometida á votación la Directiva quedó organizada como sigue:

Presidente,	Don Daniel Ureña
Vice-Presidente	„ José Faja
Secretario	„ Víctor M. Cascante
Prosecretario	„ Gerardo Vega C.
Tesorero	„ J. Franc? Valladares
1er. vocal	„ Luis Giorgi
2º „	„ Emilio Solís
3er. „	„ Emilio Alpizar
4º „	„ Ricardo Rodríguez

Para concluir debo enviar mi más sincera felicitación á los miembros que componen la Directiva y en particular á mis compañeros de labor.

M. P. A.

CABLEGRAMAS

París, 10.—Muchos diputados expresan la convicción de que Mr. Syveton, que murió antes de ayer asfixiado, ha sido víctima de un asesinato. La estufa de donde salieron los gases mortíferos está colocada en el fogón de chimenea como se acostumbra en las casas francesas. El Magistrado que está encargado de la investigación del caso descubrió que estaba atarugada con papel la estrecha abertura en la plancha de hierro por donde ascienden los gases á la chimenea. El papel que se había ocupado para hacer esto, es un ejemplar del 'Intransigeant,' correspondiente al día de ayer. De esto se deduce que la muerte de Mr. Syveton resulta de un asesinato ó del suicidio, pero los colegas del difunto no aceptan la última hipótesis. Anuncia un periódico de la tarde que recientemente cuando Syveton estaba asegurando su vida en una compañía de seguros americana, parecía estar

NIÑOS DE ESCUELA

Informad á vuestros padres que ARTAVIA está preparado con un extenso surtido de su conocido calzado AMERICAN STYLE para las exigencias de los actuales exámenes. Precios: los que han hecho la popularidad en esta casa. Ordenes por correo: al Apartado n.º 179.

Libres de todo gasto A CUALQUIERA PUNTO DEL PAIS.

Avenida Central, San José.

muy abatido y expresóse convencido de que era la intención de sus enemigos la de ultimarlos.

Kingston J., 10.—Hoy llegó á ésta abordo del crucero Columbia el señor Falt Secretario de la guerra americana. El Gobernador de la colonia sir Alejandro Swettenhan, le obsequió con un lunch en la casa del Rey. Se discutió después la cuestión del empleo de operarios jamaicanos en la construcción del Canal de Panamá. Participaron en la discusión el cónsul británico en Panamá, Mr. Mallet, el el Secretario de la Legación Americana Mr. Le, el Presidente de la comisión canalera almirante Walker y el ingeniero en Jefe del Canal Mr. Wallace. Se necesitan inmediatamente 3,000 obreros.

Honolulu, 10.—El vapor Mongolia que acaba de arribar á este puerto trae la noticia de que el vapor británico Dulwich, desembarcó en el Japón 400 cañones navales del tipo Armstrong, y 3500 toneladas de parque. Los cañones están destinados para armar de nuevo la flota de Togo, que se prepara para recibir debidamente á la flota del Báltico.

San Petersburgo, 10.—El Gobierno ruso ha mandado á publicar la siguiente explicación del asunto de los navíos sudamericanos: "Es enteramente falsa la noticia que se ha hecho circular de que Rusia ha comprado los navíos de guerra de Chile y Argentina, se trató de obtener estos buques antes que zarpara la flota del almirante Rojestvenski pero presentáronse tantas dificultades que el proyecto fué abandonado. Aunque fuesen destruidos todos los navíos surtos en la rada de Puerto Arturo, no afectará en nada los planes de Rojestvenski, pues este Jefe jamás contaba con el auxilio de los navíos en referencia. La noticia del hundimiento de los buques de guerra en Puerto Arturo, aunque no ha sido confirmada, motiva gran abatimiento en esta capital.

Tokio, 10.—Ya que están destruidos los navíos rusos de Puerto Arturo que impiden toda posibilidad de que presten auxilio á la escuadra del Báltico, los japoneses han logrado el principal objeto de los desesperados asaltos que durante los últimos tres meses han dirigido contra dicha plaza, así es que de aquí en adelante, las operaciones sitiadoras se llevarán á cabo sin el gran sacrificio de gente que han señalado las operaciones anteriores, pues en lugar de los continuos asaltos que tantas vidas cuestan, harán rendirse la guarnición á fuerza del hambre. Se expresa gran sorpresa en ésta por la falta de parte de los rusos de resistir de algún modo la destrucción de sus buques. En algunos círculos se expresa la opinión de que los rusos sumergieron los navíos abriendo los grifones, dejando entrar el agua á fin de aminorar la probabilidad de ser alcanzados por los proyectiles enemigos. Durante el bombardeo no se notó señal de vida á bordo de los buques rusos. Se supone que los marineros se habían refugiado en tierra ó que se hallaban ocupados en la defensa de los reductos.

Buenos Aires, 10.—El doctor don Estanislao Ceballos, ex-ministro de Relaciones Exteriores publica un artículo ruidoso relativo al armamento naval del Brasil. En ese artículo dice que el aumento de la armada brasileña, no se debe á temores de agresión

del Norte, sino á su deseo de ser más potente que Argentina. Por lo expuesto opina que Argentina debiera renunciar el tratado con Chile, el cual le impide aumentar su armada ó debiera dirigirse al Brasil, suplicándole no lanzar á Sud América á la excesiva construcción de armamentos navales que constituirá la ruina de todos.

San Petersburgo, 10.—Si son ciertas las noticias publicadas en Berlín de las averías sufridas por los navíos Perezvit, Pobieda, Retvizan y Potalva, no se ha permitido que se publique en ésta nada á ese respecto. Todo el mundo se muestra ansioso. Lo único que se deja saber al público es que están librándose terribles combates en Puerto Arturo. Se ha confesado con repugnancia que los japoneses están ganando terreno. La verdad es que el gobierno carece de noticias y no quiere ni creer ni publicar la versión japonesa.

Portonoloth Colonia del Cabo, 10.—El Baron Von Bersch acompañado de 20 hombres se dirigía á Warmbad, Africa suroeste Alemana cuando fué atacado por los rebeldes. Perecieron 14 de la comitiva.

Valparaíso, 10.—El Presupuesto Nacional para el año de 1905 dedica una suma de dinero para subvencionar cualquiera empresa de navegación chilena que establezca un servicio de vapores entre Puntarenas y los puertos de Méjico haciendo escala en los otros puertos del litoral del Pacífico.

Ultimos cablegramas

Londres, 10.—Se dice que los japoneses dieron principio al bombardeo de la rada desde la cumbre del cerro de "203 metros". No se ha divisado la flota de torpederos rusa, se presume que están refugiados de trás del cerro Liati. Al través de la entrada del puerto hállase una parte de la flota de Togo esperando la salida de las naves rusas que intentasen refugiarse en algún puerto neutral. Continúan, desde el teatro de la guerra, los pormenores de la toma del cerro de "203 metros". Explica el corresponsal del Daily Telegraph que la toma de dicho cerro se debe á un ataque fingido bien sostenido y recio que dirigieron los japoneses contra las fortificaciones orientales la noche del 5. Como el cerro de "203 metros" enfla las posiciones vecinas, su toma por los japoneses obligó á los rusos á evacuar, sin resistencia, las líneas paralelas de las defensas permanentes que extiéndense hacia el Este de un modo irregular sobre las colinas dentro de media milla distante del cerro de Etse en dirección Norte. A las 2 p.m. del 4 el destacamento de Tomasu, con un batallón de infantería y una comisión de ingenieros, recibieron orden terminante de tomar el cerro de "203 metros", mientras el destacamento Yosid, compuesto del mismo número, recibió orden de tomar la colina de Okasaka. Durante estas operaciones hacía tanto frío que muchos soldados fueron helados, porque la tropa tuvo que pasar la noche sin abrigo alguno. Susúrrase que el Czar ha dado orden á la flota del Báltico de no seguir su viaje á Lejano Oriente, porque teme que le va á tocar la misma suerte que á la de la flota de Puerto Arturo.

Tokio, 4.—El día 30 de Noviembre el crucero japonés Sayien chocó con una mina, salvóse la mayor parte de los tripulantes. El Sayien pertenecía á la armada china en la cual llevaba el nombre de Thi Yuen; fué apresado en Wei Hai Wei por los japoneses en 1895. Anuncia la Secretaría de la armada que el Sayien cooperaba con el ejército en el bombardeo de Puerto Arturo el día 30 de Noviembre, en una fecha chocó con una mina. Se notó que estaba envuelto en una nube de humo. La cañonera Okagí, que también bombardeaba Puerto Arturo, suspendió inmediatamente el fuego y acudió al auxilio del Sayien, y viendo que hacía agua y estaba hundiéndose, ancló cerca de él y cooperó con las demás naves japonesas en la salvación de los tripulantes. Salváronse al fin 150 oficiales y 175 marinos. El Capitán Fijinia y otros 38 se fueron al fondo junto con el navío.

Berlín, 11.—Se han fijado definitivamente para fines del mes de mayo próximo las bodas del Príncipe de la Corana Federico Guillermo y la duquesa Cecilia de Mecklenbern Schwerin. El emperador hará una excursión al Mediterráneo en la primavera, pero regresará á tiempo para asistir al enlace.

GACETILLAS

Teatrales

Mañana subirá á escena por segunda y última vez en esta temporada el "Abuelo".

El jueves se representará "El Sombrero de Copa" del festivo escritor don Vital Aza.

Y el sábado será el beneficio del Primer actor y Director de la Compañía don Francisco Ortega de Quintana, con la famosa obra de Echegaray titulada "Vida alegre y muerte triste". Todas las representaciones serán terminadas con una zarzuelita en la que tanto se distingue la simpática y bella tiple señorita Nina Martínez.

Comisario borracho

El comisario del Norte, apodado Mitagüela, hizo un escándalo ayer en la tarde, allá por el sesteo del camino de La Uruca, cerca de la pulpería de Felipe Cavallini. El tal Mitagüela la dió por pitar y poner preso á todo el mundo. Lo rodeaban como 25 personas y todas estaban presas y conforme se iban a ercando les iba notificando que se dieran presas. Hasta que llegó un policía y condujo á la prevención algunos de los presentes y al comisario. Este estaba borracho y es de conducta un

poquito, pero muy poquito, censurable, es compañero de un tal Barragán, que según parece es muy conocido de don Gregorio y de Tayo.

Lo que nos extraña es que pájaros como ese sean nombrados autoridades. Es de esperarse que ahora "le acepten la renuncia" al honorable señor comisario del Norte.

Liga anti-tuberculosa

Ayer al medio día se reunieron varias personas en el local donde tiene sus sesiones la Municipalidad de San José. Trataron de la formación de una Liga contra la tuberculosis y organizaron la Directiva de ella. Se trataron varios puntos relacionados con el asunto para que fueron citados los presentes y se tomaron varios acuerdos, entre ellos, nombrar Presidentes honorarios y protectores al señor Presidente de la República, al Ministro de Beneficencia y al Obispo de la Diócesis. Son miembros en las provincias de la Liga, los Gobernadores y los Médicos. Próximamente se convocará á una nueva reunión en la cual la Directiva electa expondrá el plan de propaganda de esta Liga, y presentará una reglamentación para ella.

Hecho de sangre

El vecino pueblo de Desamparados fué sorprendido en estos días con un horroso hecho de sangre. Una moza desamparadeña tenía un su pretendiente, al cual no quería ella pero ni pizca. El desairado galán no encontró otro remedio que el de hacerse querer á "filazos," y esperó á su adorado esquivo tormento, en el recodo de una callejuela, por donde tenía que pasar. En efecto, llegó la muchacha, alegre con su canasto para coger café, y allí, en la callejuela, atacó el novio, machete en mano, á su novia. Le dió un machetazo en la cabeza y le hirió un brazo. La moza fué traída al hospital de esta ciudad y el criminal reducido á prisión, de la cual logró escaparse.

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de la sangre.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito en París 4 Rue des Haudricettes y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

TEATRO NACIONAL

PARA MAÑANA MARTES

ULTIMA REPRESENTACION

—DE—

EL ABUELO

AVISO

El que quiera colocar bien su dinero, y que le produzca una buena renta, que me compre cuatro casas que poseo en esta ciudad en la Avenida 8ª Oeste.

FELIPE CARMONA.

DEPOSITO DE MUEBLES—Y—
FABRICA DE MARCOS

Junto á la iglesia del Carmen y contiguo á la sombrería de Bengoechea é hijo, se encuentra el depósito de muebles y fábrica de marcos de don Roberto Ramón. En el mismo local se encuentra una existencia grande de rosarios, devocionarios, cuadros religiosos y un mundo de objetos más que precisa irlos á ver.

LAS CAMITAS DE VIENA

Acaban de llegar y ya está para acabarse un gran pedido que vino hace poco. Se hace toda clase de muebles.

LA BUENAVENTURA**CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTOS Y LICORES**

Se ha trasladado frente al Parque Central, en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentran en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González, como son: puros y cigarrillos de todas clases, harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea alquilar un buen billar.

Elisa Madrigal**OBSTETRICA**

Despacha en su casa de habitación á todas horas, calle 18 Sur nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad".

TRIUNFO DEL JAPON

No hay que olvidar que en el Mercado, al lado norte y en la primera venta de queso del conocido comerciante Ismael Solís, se halla de venta el mejor queso de la República; mantequilla que hace á uno chuparse los dedos y un gran surtido de café, cacao, arroz, frijoles y toda clase de granos habidos y por haber. Es adonde se vende con más prontitud, aseó, esmero y tiene la romana más legítima del mundo.

La Constancia

—DE—

RAFAEL ROJAS ALFARO

En esta acreditada fábrica, además de los sabrosos siropes, rompopes gotas amargas, ofrecerá muy pronto á su clientela, una excelente Cerveza elaborada higiénicamente, de acuerdo con los últimos adelantos de la industria cervecera.

Calle 18 Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz Meza.

JABONERIA

— DE —

FRANCISCO GARRON

Establecida en 1883.

Instalación totalmente á vapor; es la fábrica de mayor consumo en toda la República.

Gran variedad de formas y calidades.

Siempre gran existencia de todos los jabones elaborados todos con los mejores materiales traídos al país.

Especialidad en jabones perfumados como Windsor y Erasmicg.

Esmero y prontitud en pedidos de las provincias.

Se envían listas de precios á quien las solicite.

6ª Avenida, Oeste, 100 varas al Oeste del Mercado.

SASTRERIA MODERNA

:O:

Aquí se trabaja bueno, barato y bonito. Gran surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y buenos operarios.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo teatro.

PROPIETARIO,

Juan Vte. Monestel.

ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde \$3.50 hasta \$8.00 el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?

EL INCENDIO**TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA Y COLCHONERIA**

Se componen muebles de toda clase y se construyen á gusto del cliente. Se garantizan los trabajos que se hagan en este establecimiento, tanto en artezón como en ebanistería y colchonería.

TODO A PRECIOS DE SITUACION

Avenida Central frente á la Eureka

JOAQUÍN CHAVEZ.

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta de CERVEZA DOBLE la gran ventaja que tiene sobre las otras cervezas del país es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA. Garantiza su buen estado indefinidamente. — San José.

EL CIRUJANO DENTISTA**DOCTOR E. A. FRIIS**

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela su oficina permanecerá abierta los domingos y días de fiesta hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro.

Ultimos modelos de los Estados Unidos Extracciones sin dolor.

Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

Calle del Tranvía

Las horas de oficina son: { de 7 á 11 a. m. |
de 12 á 5 p. m. |

Los domingos { de 7 á 11 a. m. |

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO —

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL**EL GALLITO**

En este establecimiento, de don Miguel Coronado se vende magnífica haaina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.

DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y provincias decorar salones, cantinas, clubs, etc., al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos. Órdenes se reciben en esta imprenta.

"La Estrella"*Gran lavandería de ropa á vapor*

DIRECCION:—Barrio de la Solidaridad, esquina formada por la Calle 25, Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

PIDASE LA TARIFA DE PRECIOS.

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al Director del establecimiento. San José, 3 de Octubre de 1904.

TIP. de Jenaro Valverde